

令和7年度 第3回 砂丘小学校運営協議会 会議録（要点記録）

- 1 開催日時 令和7年10月23日（木） 14時00分から16時00分まで
- 2 開催場所 砂丘小学校 コミュニティルーム
- 3 出席委員 鈴木 康介、高島 大輔、西尾 進治、鈴木 ふじ子、岡本 千香
川嶋 利博、森山 智絵、梅村 瑛子
- 4 欠席委員 小林 あけみ、竹内 孝夫
- 5 オブザーバー 松下 克己（中田島観光協会）
- 6 学校支援コーディネーター 森下 泰子
- 7 学 校 長瀬 千晶（校長）、河村 誠（教頭）、越川 真優子（CSディレクター）
- 8 傍聴者 なし
- 9 会議録作成者 CSディレクター 越川 真優子
- 10 議長の選出 前回会議で西尾委員を推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。
- 11 協議事項
 - (1) 今年度の取り組みから
 - (2) オープンスクールを終えて
- 12 会議記録

司会の教頭から、委員総数10人のうち8人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成立している旨の報告があった。

(1) 今年度の取り組みから

議長の指示により、教頭からスライドを使って今年度の取り組みについて説明があり、委員からは以下の発言があった。

- ・保護者としては、他学年のお友だちの名前が普段の会話に出ていると感じる。（梅村委員）
- ・小規模校のよさが出ていて教員の目も行き届いている。小規模校ならではの体験がたくさんできるようになるとよい。地域に子どもたちが入っていくことで、地域が学校に目を向けていってくれる機会になるのではないか。（鈴木康委員）
- ・修学旅行をはじめとし、小規模校ならではの体験ができるで素晴らしい学校。旗振りボランティアをしているのだが、児童から修学旅行のお土産をいただいた。その気持ち、思いやりが大変嬉しかった。地域のコミュニケーションが構築されていくとよいと感じる。（川嶋委員）
- ・地域の行事等において、子どもたちからの声で太鼓やソーラン節が実施できた。この規模だからこそ自分たちの「やりたい」が実現できることがいいと思う。（西尾委員）
- ・運動会では、大人も参加していて、いい意味でいつもと違う感じを受けた。一体感を感じられてよかったです。（高島委員）
- ・昔は、地域住民も参加しての運動会だった。みんなでやる運動会を復活させてもよいのではないか。（西尾委員）
- ・個人的には、まだまだ学校が遠い存在である。地域の人がどれだけ参加できるかわからないところもあるが、今後のことを考えると学校の行事に参加できるよう間口をひろげてみるこ

とを検討してみてほしい。(松下オブザーバー)

・児童会でもイベントを考えるが、人数が少ないため機能しているとは言い難い。学校側のイベントが多種ありがたい。この地域は、観光地でもあるので今以上に皆が往来できて、「砂丘といえばここ！」と分かってもらえるようにできればよい。(岡本委員)

・少人数ならではの魅力を最大限に感じられる。(森下コーディネーター)

・大人がセッティングしたものではなく、砂丘小の児童は、低学年の時から自分たちが計画してやりたいことを実現していくことができていると感じる。(鈴木ふ委員)

これらの意見を受けて、校長から、砂丘小は、自然があつて魅力的な場所である。様々な体験の場、勉強の場になっている。色々な団体等、輪が広がっている成熟したCSを感じる。皆さんに関わっていただき、繋ぐ場所があるということを教えてもらえたと、さらに子どもたちを見守る輪が広がっていくと期待したい。これから社会を作っていく子どもたちが力を発揮することがますます重要になってくると発言があった。

(2) オープンスクールを終えて

議長の指示により、教頭からオープンスクールを実施したことの説明があり、委員からは以下の発言があった。

・砂丘地区の住民が増えるかどうかについて、現在のところ積極的な話はない。学校を存続させるために学校・地域・民間を含めて関わっていくことが重要である。(鈴木康委員)

・通学バスがコースで出るようになれば、もう少しこの学校への通学も検討できるのではないか。(森山委員)

これらの意見を受けて、校長から、現在の2年生、3年生が卒業する年度のことを考えると修学旅行や卒業アルバム等を含めて課題が多い。ぜひ、皆さんの知恵を貸してほしいとの発言があった。

その他報告、連絡事項等

・学校支援コーディネーターから、夏休み中に実施したポスター講座とお楽しみ講座について、家庭科の学習支援ボランティアについて報告があった。また、花壇活動で夏休み中の児童による水やりボランティアについて、11月5日にものづくり講座として花壇の千日紅を使ってのリースづくりを実施予定との報告があった。

・校長から、来期の学校運営協議会委員について、推薦していただける方がいればお願ひしたい。可能であれば、2月の第4回学校運営協議会を傍聴してもらえるように決定していきたいと説明があった。

・11月11日の「いい声かけデー」は、旗振りの場所や学校の玄関で実施予定。参加できる方には、声掛けをお願いしたい。また、11月29日の砂丘発表会にもお越しいただけるとよい。

・次回議長に高島会長、西尾委員から鈴木ふ委員を推挙する旨の発言があり、全員異議なく承認した。

・教頭から、学校運営協議会自己評価について、また、次回会議は、令和8年2月17日(木)午後2時からコミュニティルームで開催する旨の報告があった。